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2016 年 10 月 30 日至 11 月 4 日和 11 月 28 日至 12 月 2 日，我有幸和七位

老师一起参加了全国著名课改专家生伟老师的教学做一体化课堂培训，收获颇

多。在培训过程中，生老师采取一对一的方式逐一指导老师们写教案、制定课程

目标以及进行教学设计。在这短短几天内，我们在生老师的指导下认真备课，不

断的修改教案，精心的准备每一堂课，讲课之余去聆听其他七位老师的课并进行

评课，特别是评课这一环节，大家都能敞开心扉，真诚提意见，指出不足，让在

座的各位老师都提高很多。下面就这几天的培训详细谈谈我的收获、反思和今后

的努力方向。 

首先来谈谈收获： 

1、能够规范的写教案。我最大的收获在如何写教案上，我甚至觉得一份好

的教案直接影响一堂课的成功。生老师的教案模版很详细，亮点是加入了教学分

析，以及教学流程的细致化，做到了一看教案就能明白这堂课的教学设计和教学



内容 

2、能够规范的制定课程目标。生老师要求老师们用短短几句话来总结自己

这门课的课程目标，让课程目标变得更具体，更可行，也更具有指导性。 

3、好的课堂要让学生感兴趣、有收获。在评课的过程中我发现老师们给予

很大肯定的课堂多是以学生为中心的课堂。一堂课要能做到每个环节都是围绕学

生来设计，让学生充分参与，并认真思索通过这个环节学生的收获是什么，最起

码已经成功了一半。  

4、教师的态度和仪表很重要。教师要从心底接纳和热爱我们的学生，才能

真正做到因材施教，在听课的过程中我发现那些平时内向落后的孩子因为我们老

师的正确引导和鼓励而表现出色，因此老师用心真的很重要，其实我们爱工作、

爱学生的同时也是爱自己，也是对自己的肯定，另外老师规范的语言、干净整洁

的仪表也能为课堂增色不少。 

接下来是我的反思：1、我发现自己上蒙氏教法课太过于程式化，尽管蒙氏

课的流程是固定的，可是蒙氏教法课应是多样的，出现这样的问题主要原因还是

我自己没有跳出这门课，没有更宏观的考量这门课。2、我的课多是实训课，最

终应该还是要回归到理论上来，上升到理论和教法的高度，而不仅仅只是停留在

教具的简单演示上。这是我之前一年多上这门课出现的问题。 

最后是今后努力的方向：在这两次培训期间，在听其他老师讲课的同时我也

在重新思考蒙氏课的上法，我今后准备在蒙氏教法和蒙氏理论上有所突破，因为

蒙氏课对我来说也是一门新课，我还需要多学习，多思考，多和其他老师一起研

讨。 

总之，这次培训是非常必要和有意义的，三轮课讲下来，我自己觉得我的课

一次比一次用心，一次比一次规范，很期待接下来的培训能带给我新的惊喜。这

次的培训也真的能让老师们静下心思考自己这门课该如何上好，而且老师们也都



有了可喜的进步，加油，希望我们越来越好，越来越专业。 


